

# El Facismo conspira en VENEZUELA

En COSTA RICA viven algunos de los CONSPIRADORES

Ha aparecido en el diario "Noticias de HOY" de la Habana del 17 de marzo pasado lo en el que se informa que antiguos oficiales del tirano Juan Vicente Gómez, algunos residentes en Costa Rica, están fraguando una conspiración contra el General López Contreras. Entresacamos de dicho artículo los siguientes pasajes:

"Sin lugar a dudas el gobierno que preside López Contreras sin llegar a ser un gobierno democrático y menos revolucionario, dista mucho de ser una fiel continuación de la dictadura gomecista. La presencia en importantes cargos oficiales de hombres ajenos al pasado tenebroso y de elementos no dispuestos a poner en práctica las tácticas regresionistas de ayer; las medidas progresistas emanadas del Ejecutivo Federal, la actitud consecuentemente democrática de nuestra delegación en la Conferencia de Lima, son muestras inequívocas, de que aún cuando tímidamente nos ajeamos de las prácticas gomecistas y los gobernantes empiezan a dar se cuenta de lo que sienten y quiere la mayoría de los venezolanos.

"Tal política del gobierno no puede agrandar a los que están económicamente interesados en el sostenimiento de un régimen de represión a las más elementales libertades ciudadanas de despiada explotación de nuestras masas productoras y de entrega absoluta de nuevas riquezas a los imperialistas extranjeros. Es necesario no olvidar que los interesados en la revuelta armada disponen de mucho dinero, de numerosos agentes, (muchos de ellos dentro del propio gobierno), de diversos órganos de publicidad y del respaldo de los imperialismos fascistas. La riqueza petrolera de Venezuela (tercer puesto en la producción mundial) y su estratégica situación geográfica (al Norte de la América del Sur), hacen de nuestro país un apetecible bocado para las potencias fascistas (Alemania, Italia y Japón) interesadas en acondicionarse bien para el próximo conflicto guerrero. 2 trusts petroleros: Standard Oil (americana) y Royal Dutch Shell (anglo-holandés) controlan toda la producción petrolífera mas razones de política internacional dan chance a la penetración en nuestros países de los imperialismos fascistas. Por una parte, Inglaterra gobierna por conservadores claudicantes, tácitamente pacta con Alemania en el sentido de permitirle su intromisión en Sur América a cambio de que ésta (Alemania) le respete su imperio extendido al Noroeste de Europa y en el continente Africano, y por la otra, los imperialistas yanquis, tratan de ganarse el respaldo de las potencias fascistas en la lucha que sostienen contra el gobierno democrático de Roosevelt poco complaciente con sus actividades de piratería en el nuevo mundo.

El fascismo es pues un peligro real en América. Venezuela la una buena presa para el gomecista, y el gomecista el fiel aliado eriollo en sus planes de dominación. El gomecista pro-fascista, he ahí el conspirador.

Preparativos de insurrección Gomecista

En dos sitios estratégicos han fijado sus residencias la mayoría de los gomecistas en el exterior: Costa Rica, República centroamericana que no tiene tratado de extradición con Venezuela y Norte de Santander, territorio colombiano

limítrofe con nuestro país. "En Costa Rica el general Pérez Soto a quien los gomecistas parecen haber reconocido como caudillo máximo, controla varias factorías y está en íntimas relaciones con la United Fruit Co. compañía imperialista yanqui que monopoliza la producción bananera a todo lo largo de la América Central. La prensa reaccionaria de Centro América debidamente sobornada por el dinero de Pérez Soto, calla todas las actitudes de éste y se hace eco de la campaña gomecista de Venezuela en lo referente a "ausencia de orden" "necesidad de un gobierno fuerte", etc. etc. El grupo dirigente de Centro América plana mayor del gomecismo en el exterior. (Pérez Soto, Velasco, Santos Mautte), mantiene constantes comunicaciones con los gomecistas colocados en la región fronteriza con Venezuela.

Las actividades de los consulados de Alemania e Italia en los países suramericanos no pueden ser puestas en duda. Aquí en Venezuela en combinación con el Ministro del mismo país echaron las bases de una organización nazi y llevaron su audacia hasta pedirle al gobierno autorizara su vida legal. Los colegios alemanes que funcionan en la República son verdaderos focos de propaganda nazi y en todos ellos es obligatorio el aprendizaje del alemán y la lectura de libros alemanes. La mayoría de los cuales son folletos destinados a propagar el nacional-socialismo. Las fuertes casas de comercio alemanas sostienen algunos periódicos gomecistas en el país y las relaciones de periodistas venezolanos con Clubs alemanes e italianos son conocidas de todo el mundo.

Existe en Mérida una colonia italiana denominada Santa Cruz, en la cual se hace vida a la usanza italiana y se toma muy poco en cuenta a autoridades venezolanas de la región. Los más destacados elementos de esta colonia italiana han tratado de asegurarse una verdadera "independencia" ni más ni menos que como lo han hecho los alemanes en el meridiano de Chile y en una gran parte de la Argentina; aprovechándose de la veneración existente en Venezuela y particularmente en Mérida para con el eminente venezolano fallecido don Tulio Febres Cordero, los italianos han bautizado la colonia con el nombre de tan distinguido varón, consiguiendo así un apoyo de sus gestiones por parte de los fanáticos y una indiferencia dañina del lado de los míopes políticos. Las relaciones entre los italianos de Santa Cruz y los gomecistas son bastante estrechas.

# Dr. Negrin y Julio Alvarez del Vallo invitados a fijar su residencia en México

MEXICO CITY, marzo 21. (ICN) Mientras varios departamentos del Gobierno se preparan para dar asilo en México a los españoles republicanos, "La Casa de España" una institución recientemente organizada por decreto del Presidente Cárdenas, reporta que no ha recibido ninguna respuesta de la Legación Francesa, acerca del paradero de cuatro notables científicos españoles. La carta dirigida a M. Henri Goiran, Ministro Francés en México, pedía al diplomático una directa intervención con

su gobierno para libertar a Luis Pericot y García, profesor de Arqueología en la Universidad de Barcelona, Antonio Madinaveitia, profesor de Química en la Universidad de Madrid, Antonio Cril, profesor de Biología del Colegio de Agricultura en Barcelona y Antonio Trias, profesor de Química en la Universidad de Barcelona, de los campos de concentración Franceses. El Presidente Lázaro Cárdenas invitó a los cuatro científicos arriba mencionados a establecer su residencia y traba

jar en México. Se supo también que el Presidente de México ha ofrecido asilo a muchos intelectuales y políticos de la República de España, actualmente en Francia. De acuerdo con recientes informaciones se sabe que entre los que recibieron derecho a asilo en México están Arturo Serrano, Plaia, Rafael Dieste, Antonio Sánchez Barbudo y otros poetas y escritores de la nueva

generación todos los cuales han estado peleando en las filas del ejército Republicano, y que son hoy prisioneros de M. Bonnet. Círculos cercanos al gobierno no informan también que el Dr. Juan Negrin, Primer Ministro de la República Española y Julio Alvarez del Valle, Secretario de Estado de la República de España, harán de México su presente residencia.

## Oscar Fuentes

Agente de TRABAJO en Limón

Nuestro compañero Oscar Fuentes ha sido encargado de las agencias de "TRABAJO" en Limón.

Se ruega a todos los compañeros pagarle el periódico al contado a nuestro Agente, pues sus ocupaciones no le permiten llevar la cuenta de quienes le quedan debiendo.

## LA TRAGEDIA DE LA...

Viene de la página SEIS. Ni aún las que han logrado especializarse en determinada labor, como son las costureras, alisadoras de zapatería, pueden aliviar el tremendo problema económico de sus vidas, el desgaste continuo de sus energías y la inseguridad del trabajo mismo. . . .

Al enrolarse en la agitada vida urbana, al convertirse en una parte activa de nuestro proletariado, se transforman en una fuerza, más explotada y a veces ultrajada, pero por lo mismo, más capaz de sentir la necesidad de romper las condiciones de vida que las oprimen. El peso específico de la mujer trabajadora ha aumentado considerablemente. Si eso es cierto, por qué al incorporarse en las filas del proletariado, no ha logrado la mujer incorporarse a la vez en el movimiento revolucionario activamente? Con excepción del tipo de mujer comunista, la mujer proletaria permanece al margen de la lucha, a pesar de pertenecer al sector de la clase obrera más cruelmente explotado.

Es indudable que existe una serie de razones, que a nosotros nos toca descubrir y analizar. Sin embargo, hay una de esas razones que nace de nosotros mismos. Y ella es la relación que con respecto a la mujer trabajadora guardamos los hombres. El concepto bruto e instintivo que tengamos de la compañera de lucha, rompe absolutamente todos los lazos de camaradería. La mujer apreciada desde el punto de vista puramente sexual se aleja del ideal proletario de clase. El ideal proletario de

Viene de la página SEIS. Ni aún las que han logrado especializarse en determinada labor, como son las costureras, alisadoras de zapatería, pueden aliviar el tremendo problema económico de sus vidas, el desgaste continuo de sus energías y la inseguridad del trabajo mismo. . . .

Al enrolarse en la agitada vida urbana, al convertirse en una parte activa de nuestro proletariado, se transforman en una fuerza, más explotada y a veces ultrajada, pero por lo mismo, más capaz de sentir la necesidad de romper las condiciones de vida que las oprimen. El peso específico de la mujer trabajadora ha aumentado considerablemente. Si eso es cierto, por qué al incorporarse en las filas del proletariado, no ha logrado la mujer incorporarse a la vez en el movimiento revolucionario activamente? Con excepción del tipo de mujer comunista, la mujer proletaria permanece al margen de la lucha, a pesar de pertenecer al sector de la clase obrera más cruelmente explotado.

Es indudable que existe una serie de razones, que a nosotros nos toca descubrir y analizar. Sin embargo, hay una de esas razones que nace de nosotros mismos. Y ella es la relación que con respecto a la mujer trabajadora guardamos los hombres. El concepto bruto e instintivo que tengamos de la compañera de lucha, rompe absolutamente todos los lazos de camaradería. La mujer apreciada desde el punto de vista puramente sexual se aleja del ideal proletario de clase. El ideal proletario de

## ESTA ES LA HISTORIA..

VIENE DE LA PAG. TRES

Pero Chicovaneg era clarividente, si una estrella era demasiado pequeña para verla con propiedad, hacía que la serpiente emplumada apreciara primero la distancia y en consecuencia él podía dar el salto justo, sin quedarse cortos, o sobrepasar la estrella. Si la distancia era muy grande, para poder cubrirla sin peligro hacía volar a la serpiente emplumada, cubriendo la distancia, hasta la nueva estrella y dejaba la cola colgando. Con un movimiento oportuno se asía de la cola, subía y recorría el cuerpo de la Serpiente Emplumada, hasta poner el pie en la estrella.

Conforme ascendía en la bóveda celeste y su escudo relucía más y más, los hombres desde la tierra empezaron por fin, a verlo.

Conocieron que ahora Chicovaneg restauraría el sol. Y se llenaron de alegría y en su honor se celebraron fiestas.

Pero también veían los trabajos que pasaba. Y cuando notaban la distancia que lo separaba de la nueva estrella temían que no pudiera llegar a ella y una gran desesperanza los consumía.

Vieron también a los malos dioses luchando contra él. Creaban enormes tormentas que inundaban sus cabañas y arrastraban sus sembrados.

Los malos dioses inundaron la tierra e hicieron que las montañas arrojaran lava ardiente con el fin de destruir el mundo, antes que el sol apareciera de nuevo.

Y arrojaron a Chicovaneg piedras encendidas conforme iba ascendiendo. Tantas le arrojaron, que miles de ellas aún flotan en el firmamento.

Pero Chicovaneg, ascendía más y más alto, y su escudo brillaba cada vez, con más intensidad.

En la tierra las flores empezaron a crecer y abrirse. Los pájaros volvieron y cantaron, mangos y papayas empezaron a madurar en los árboles y los plátanos, tunas y tomates abundaron. Hasta que un día, al mirar los hombres al cielo, vieron que el sol brillaba desde lo alto de la bóveda celeste encima de sus cabezas, y celebraron grandes fiestas en honor de Chicovaneg. Pero los malos dioses, no cesaban en su tarea de apagar el sol. Sin embargo, Chicovaneg el bravo, está siempre alerta, oculto detrás de su escudo solar para proteger a los hombres de los malos dioses. Y cuando éstos lo atacaban despiadadamente entra en furia y arroja rayos sobre la tierra, para herir y cazar a los malos dioses, que se esconden en lo más profundo de las nubes. Al mismo tiempo golpea el escudo y el trueno de él, estremece el aire y cuando al fin los ha cazado dibuja en el firmamento el arco de colores, para decir a la humanidad que no debe tener miedo. El vencerá siempre y el sol nunca será destruido por los malos dioses.

Del libro de B. Trajen, THE CARRETA.—(Tomado de "La Voz de México".

clase exige ver en la mujer que comparta nuestra lucha, no el objeto de placer o el instrumento de simple reproducción a que la ha reducido la moral burguesa, sino una parte importantísima de las fuerzas del proletariado en su lucha de emancipación. Derechos y deberes recíprocos le garantizan a ella a un lugar igual y digno en nuestras filas como elementos activos de la vida social. De ahí que toda actitud que tienda a colocarla en un plano inferior o a tratarla como simple instrumento de necesidades biológicas, no es sino un desconocimiento del papel de la mujer en el movimiento social.

Porque además de lo anterior, hay algo de heroico, de profundamente fuerte en la vida de estas mujeres, puestas de cara a la dura lucha por la existencia, en un régimen social que las discrimina económica y moralmente. Su lucha es, por eso, dos veces más intensa que la del hombre.

Pero una comunidad de aspiraciones colectivas, una comunicación de ansias reprimidas, un intercambio de explotación y sufrimiento, de fuerzas y de ideas nos une con ellas. Frente a ellas, sentimos el deber de arrepentirnos, cuando sabiendo su vida y su puesto en la lucha, ultrajamos a veces su dignidad y sus sentimientos.

# EL PUEBLO DE COSTA RICA

FUMA BIEN DESDE QUE FUMA

# DOMINO

UN GRAN CIGARRILLO GENUINAMENTE NACIONAL.

